



## Hubert PINATON

Né le 6 mars 1921 à Fenain dans le Nord  
Domicilié à Plougasnou – 29 -  
Marié  
Militaire de carrière

### **Résistant au sein du mouvement de résistance "Libération-Nord" Canton de Lanmeur - Secteur de Morlaix**



Il contracte un engagement volontaire pour la durée de la guerre.

Il est fait prisonnier de guerre par les Allemands à Remiremont (Vosges), il s'évade en 1943 et rejoint aussitôt le maquis du Docteur LE JANNE dans le Finistère où il intègre et sert les Forces Françaises de l'Intérieur (FFI) au sein du mouvement "LIBERATION-NORD" (Maquis de Lamprat à Plourin-les-Morlaix puis maquis de Saint-Laurent à Plouégat Guérand).

Il s'installe à Plougasnou.

Il est à la tête du bataillon d'Ornano composé de 400 résistants du maquis de Saint Laurent à Plouégat Guérand dont dépendent les secteurs de Plougasnou et de Saint Jean du Doigt, sous le commandement du Docteur Léon LE JANNE alias « Commandant Noël ».

Il se singularise par une grande ardeur dans la lutte contre l'ennemi et de témérité au cours de différentes escarmouches.

- Le 5 juillet 1944, il est blessé au bras.
- Le 5 août 1944, il est nommé chef de section, avec pour mission de libérer le nord de Morlaix.
- Au déclenchement de l'insurrection il est l'arme de son unité. Il recherche l'ennemi partout, il se bat en héros.
- Le 5 août 1944, il est blessé lors d'une escarmouche au Boulva à Saint Jean du Doigt où 2 officiers et 3 sous-officiers allemands sont tués.
- Le 6 août 1944 de nouveaux combats ont lieu pour libérer Plougasnou, 29 soldats allemands sont faits prisonniers, un important matériel de guerre est pris à l'ennemi.
- Le 7 août 1944 de nouveaux combats ont lieu à l'entrée du bourg de Plougasnou, 12 soldats allemands sont tués, dix sont blessés.
- Le 8 août 1944 il libère 50 otages prêts à être fusillés - PLOUGASNOU est libéré –
- Le 9 août 1944 à Plouigneau il fait 110 prisonniers allemands puis part vers le front de Lorient comme chef de section au 1<sup>er</sup> bataillon du 118<sup>ème</sup> .R.I.M.B

Hubert PINATON a fait preuve d'un courage exemplaire au sein des FFI, pour la libération des zones situées au nord de Morlaix.

Auteur : Maryvonne Jegaden-Moal  
(Sources SHD Vincennes-Mémoires des Hommes)